

4 Économie

**Aménagement routier
La CRBC en renfort**

W.N
Libreville/Gabon

LE Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, a procédé, jeudi dernier, à la signature d'un protocole d'accord entre l'Etat gabonais et la société chinoise CRBC, filiale du

groupe CCC (China communication construction corporation), pour un projet d'aménagement routier. Cet accord, paraphé en présence du ministre en charge de la Programmation du développement et celui des Infrastructures, entre dans le cadre d'un partenariat public-privé.

Il concerne l'aménagement du réseau routier national, pour un linéaire général de 862 km. Ce marché comprend 499 km de routes à construire, 340 km de routes à réhabiliter et 22 km de voiries dans les villes de Franceville, Makokou et Lastoursville. Pour rappel, la société

CRBC est un partenaire habituel de l'Etat gabonais. Elle a déjà participé à la réalisation de plusieurs projets d'infrastructures tels que la route Port-Gentil-Omboué en cours de finition, et à la réalisation du linéaire menant au stade Michel-Essonghe, dans la capitale économique.



Photo : D.R.

Signature du protocole d'accord entre l'Etat et l'entreprise chinoise.

Secteur bancaire

Les bons comptes de la BICIG en 2016

W.N
Libreville/Gabon

MALGRÉ la morosité de l'économise nationale et des inquiétudes liées au retrait de BNP Paris du capital de l'établissement, la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon se porte

plutôt bien. Réunis le mardi 27 juin 2017 à Libreville en assemblée générale ordinaire autour de leur président du conseil d'administration, Etienne-Guy Mouvagha Tchioba, les actionnaires ont pris connaissance des états financiers de la banque, ainsi que de la répartition et de l'affectation desdits

résultats. Ainsi, l'exercice 2016 s'est soldé par un bénéfice net après impôt de 8,6 milliards de francs, en hausse de 27 % par rapport à 2015. Le produit net bancaire s'est établi à 39,7 milliards de francs, en augmentation de 15,4%, tandis que le résultat brut d'exploitation, sous l'effet conjugué de

l'augmentation des revenus et de la bonne maîtrise des frais de gestion, a atteint 16 milliards de francs. « Dans tous les domaines, la plupart des chiffres de la Bicig sont significatifs. On est au-dessus de nos prévisions, ce, malgré le fait que l'année a été difficile aussi bien sur le plan international que national », a souligné le PCA.



Photo : D.R.

Les actionnaires de la Bicig lors de l'assemblée générale.

**Scandale de la viande avariée en provenance du Brésil
Le Gabon lève la mesure de suspension**

MSM
Libreville/Gabon

APRÈS trois mois d'enquête diligentée par l'Agence gabonaise de sécurité alimentaire (Agasa), suite aux informations relatives au

"scandale de la viande avariée du Brésil", le gouvernement vient de lever la mesure de suspension des importations de produits en provenance de ce pays d'Amérique du Sud. D'après un communiqué signé, le 21 juin 2017, par le ministre de l'Agriculture et de l'Elevage, Yves

Fernand Manfoumbi, le gouvernement a rassuré la population gabonaise « de l'absence de danger dans la volaille en provenance du Brésil, objet de la saisie conservatoire par ses services compétents ». Toutefois, le ministère de l'Agriculture a décidé de maintenir le dispositif de

surveillance sanitaire et phytosanitaire de toutes les importations alimentaires par l'Agasa, et la mise en place immédiate des plans de surveillance et de contrôle pour certains produits, en tenant compte de l'évaluation des risques correspondants.



Photo : I.M.

Sylvain Patrick Enkoro, directeur général de l'Agasa.

**Réduction de la facture alimentaire
Le salut par l'agriculture**

FA
Libreville/Gabon

LE vice-Premier ministre Bruno Ben Moubamba a procédé, le 28 juin 2017 au Radisson Blu de Libreville, à l'ouverture effective des assises sur la redynamisation de l'agriculture et l'accélération du programme Graine « pour une souveraineté alimentaire au Gabon », en présence du représentant de la FAO, des experts et des partenaires techniques et financiers.



Photo : F.A.

Le vice-Premier ministre, Bruno Ben Moubamba, a ouvert les assises...

Durant quatre jours, les experts venus d'horizons divers vont partager leurs

expériences avec les participants venus des provinces. « Les présentes assises sont



Photo : F.A.

... en présence des experts et agriculteurs.

donc une opportunité pour notre pays. Elles permettent d'engager une profonde ré-

flexion sur la nécessité de relever deux défis : réduire de manière significative notre

forte dépendance alimentaire vis-à-vis de l'extérieur, et augmenter de manière substantielle la contribution du secteur agricole à notre PIB », a indiqué Bruno Ben Moubamba. Selon le membre du gouvernement, les importations alimentaires du Gabon dépassent chaque année la bagatelle de 300 milliards de francs. « Nous ne pouvons pas avoir un tel potentiel agricole naturel, et continuer, année après année, à payer une telle facture alimentaire », a martelé le VPM.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 30/06/2017	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	30/06/2017	5 185,26
		USD	1,1413	1USD =	574,745	1 USD	594,862	DOW JONES	30/06/2017	21 447,20
		CAD	1,4867	1CAD =	441,217	1 CAD	464,753			
		JPY	128,5900	1JPY =	5,101	100 JPY	530,458			
		GBP	0,8799	1GBP =	745,490	1 GBP	778,155			
		CHF	1,0935	1CHF =	599,869	100 CHF	62,816,53			
		ZAR	14,8261	1ZAR =	44,243	100 ZAR	4 600,78			
		MAD	11,0107	1MAD =	59,575	1 MAD	61,95			
		CNY	7,7412	1CNY =	84,736	1CNY	87,28			
		KES	118,4100	1KES =	5,540	1KES	5,71			

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril
30 Juin 2017: 47,57**

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>